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«Ленин поднял мир 
к высотам справедливости» 

По всей стране прошли организованные коммунистами торжественные акции, 
посвящённые столетию Дня памяти основателя Советского государства

21 января комму-
нисты, комсомольцы, 
союзники и сторон-
ники партии возло-
жили венки и цветы 
к Мавзолею В.И. Ле-
нина у Кремлёвской 
стены. Колонну под 
красными знамёна-
ми возглавил Пред-
седатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов. 

 

По окончании траурной 
церемонии лидер 
КПРФ выступил перед 

журналистами: 
— Уважаемые товарищи, 

друзья, гости столицы! 
В этот день ровно сто лет 

назад остановилось муже-
ственное, умное, очень силь-
ное и очень доброе сердце 
Владимира Ильича Ленина. 

Ленин ушёл в иной мир, но 
навсегда остался с человече-
ством. Он впервые на планете 
Земля попытался построить 
новый мир, в котором правил 
труд, а не капитал. Где глав-
ным смыслом жизни были гу-
манизм, справедливость, 
дружба народов, добро в каж-
дой семье и вкусный хлеб в 
каждом доме. 

Ленин прожил всего непол-
ных 54 года, но вы сегодня на 
планете не найдёте ни одной 
крупной библиотеки, где бы 
не было его Полного собрания 
сочинений. Он написал 55 то-
мов и предвидел практически 
все крупнейшие события на 
сто лет вперёд. 

Четыре года назад ушёл из 
жизни один из крупнейших 
учёных-социологов Амери-
ки Валенстайн. В конце жиз-
ни он сказал, что в ближай-
шие 20—30 лет вновь будет 
эпоха Ленина. И его гени-
альные мысли и идеи чело-
вечество станет реализовы-
вать. В противном случае 

оно не выживет, а, скорее, 
погибнет. 

Бернард Шоу, тоже незадол-
го до своей кончины, сказал, 
что, если мир будет с Лени-
ным и станет строить спра-
ведливое общество так, как он 
завещал, мы все можем улы-
баться и не бояться будущего. 

Надо особо подчеркнуть, 
что наша страна впервые по-
казала пример построения 
качественно иного общества. 
Советская власть в ста круп-
нейших городах утвердилась 
практически бескровно. Ми-
лиция и небольшие силы 
Красной Армии уже к марту 
1918 года подавили всякое со-
противление. И если бы капи-
тал и белогвардейщина не 
развязали Гражданскую вой-
ну, наша Советская республи-
ка уверенно строила бы со-
циализм. 

Но попытка удушить её во-
енным способом не увенча-
лась успехом. Я в своё время 
изучал и смотрел фильм 
«Проводы Ленина». Вдумай-

тесь: народ, узнав о его кон-
чине, пришёл в Горки и на ру-
ках донёс его тело до станции. 
Затем его привезли на Паве-
лецкий вокзал и оттуда в мо-
роз несли в Колонный зал, для 
того чтобы проститься. 

Второй Всесоюзный съезд 
Советов принял официальное 
решение, и в течение несколь-
ких дней бесконечный поток 
рабочих, крестьян, солдат, 
всех, кто понимал, что Ленин 
принёс счастье на нашу зем-
лю, шёл с ним прощаться. 

Когда Горький спросил од-
ного из рабочих, почему вы 
так любите Ленина, тот отве-
тил: «Он прост, как правда. И 
мы любим его за то, что он 
принёс нам мир. Что он раз-
вивает заводы и фабрики. Что 
он всё делает для того, чтобы 
страна была умной, счастли-
вой и уверенно смотрящей в 
будущее». 

Ни один гениальный чело-
век в мире негативно не ото-
звался о Ленине. Все подчёр-
кивали его величие, его гени-

альность, его прозорливость, 
его ум, его волю, его потря-
сающую тактику. 

За пять лет он провёл четы-
ре варианта политики: от во-
енного коммунизма, продраз-
вёрстки, продналога до нэпа и 
плана ГОЭЛРО. Он сумел уса-
дить за один стол всех учёных. 
Из 200 человек там было всего 
5 большевиков. И они разра-
ботали программу, которая 
позволила поднять страну из 
пепла. 

Когда говорят: вот Сталин 
делал одно, а Ленин другое — 
это полная чушь! Ленинско-
сталинская модернизация — 
это единый комплекс возрож-
дения страны, которая к 1941 
году стала самой умной, са-
мой читающей, самой техно-
логичной, построившей де-
вять тысяч на ту пору лучших 
заводов. 

Сейчас некоторые власт-
ные деятели заявляют о том, 
что вот не то строили, не так 
делали. Но тогда санкции 
были настолько жестокими, 

что даже золото не принима-
ли, чтобы расплатиться за 
новые заводы. И тем не ме-
нее Сталин, дав клятву на 
могиле Ленина, полностью 
её исполнил. Он укрепил Со-
ветскую власть, диктатуру 
пролетариата. И всё сделал 
для того, чтобы страна уве-
ренно двигалась вперёд и 
развивалась. Он выполнил 
все заветы Ленина. 

Эта единая политика и при-
вела нас к Великой Победе в 
мае 1945-го, прорыву в кос-
мос, созданию ракетно-ядер-
ного паритета и послужила 
тем трамплином, который 
позволяет нам сегодня воз-
рождаться. 

Признаюсь, меня возмути-
ли некоторые газеты и даже 
ТВЦ. Пушкова я считал более 
глубоким человеком. Нельзя 
сводить в год 100-летия ухода 
В.И. Ленина всё к болезням. 
Это и есть болезнь нынешней 
эпохи, ельцинщины, которая, 
по сути дела, продолжает ду-
шить страну. 

Если вы собираетесь дви-
гаться вперёд, вы обязаны 
взять всё лучшее из нашего 
тысячелетнего наследия. Пётр 
Великий вздыбил Россию и 
сделал её ведущим государст-
вом. Ленин, по сути дела, под-
нял весь мир к новым высо-
там справедливости. 

И не случайно гений в обла-
сти физики и математики 
Эйнштейн сказал: «Такие лю-
ди, как Ленин, обновляют со-
весть человечества». Не слу-
чайно Ромен Роллан сказал, 
что Ленин был самым могу-
чим умом и волей, которая 
позволяла людям видеть бу-
дущее. Поэтому мы, опираясь 
на ленинский опыт, подгото-
вили программу вывода стра-
ны из кризиса. 

Затем слово для выступле-
ния было предоставлено кан-
дидату в президенты РФ Н.М. 
Харитонову: 

— 21 января — памятный 
день: 100 лет назад перестало 
биться сердце Владимира 
Ильича Ленина, уникального 

человека, который первым в 
мире создал социалистиче-
ское государство — Союз Со-
ветских Социалистических 
Республик. 

Не секрет, что в то время 
90% населения России прожи-
вало в сельской местности, 
было безграмотным, многие 
мужчины увязли в развязан-
ной царизмом Первой миро-
вой войне, некому было рабо-
тать. Поэтому, когда Ленин 
пришёл к власти, в результате 
Великой Октябрьской социа-
листической революции 1917 
года первыми шагами нового 
правительства было предо-
ставление всеобщего образо-
вания, позволившего стране 
сделать рывок. Заводы и фаб-
рики передали рабочим, зем-
лю крестьянам. 

А сегодня происходит то, 
что не нравится большинству 
населения. Буквально недав-
но мы вернулись из Хабаров-
ского края, где граждане с 
удивлением говорят: год на-
зад 9 Мая забили досками па-

мятник Ленину. В Оренбург-
ской области с 2018 года пар-
тийная организация также 
борется в судах за памятник 
Ленину. 

Сейчас мы стоим у Мавзо-
лея, где 24 июня в 1945 году на 
Параде Победы шли герои 
страны, стояли на трибуне 
Иосиф Виссарионович Сталин 
и руководство страны, куда 
бросали фашистские штан-
дарты и даже личный штан-
дарт Гитлера. И сейчас, когда 
мы проводим встречи с людь-
ми, нам звонят с вопросом: 
почему на празднике Дня По-
беды 9 мая драпируется Мав-
золей? 

Поэтому когда мы победим 
на выборах президента, то, 
руководствуясь учением Ле-
нина, мы будем и память о 
нём сберегать, и укреплять 
экономику, чтобы «хлеб и 
мир» были в каждом доме, а в 
сердце — только добро. Поэто-
му не случайно в нашей про-
грамме говорится: «Поиграли 
в капитализм — и хватит!» 

По-прежнему боятся 
величайшего борца 

Противники справедливости 
всегда ненавидели Ленина 

Автомобилестроение делает рывок 
Во Вьетнаме определяют эту отрасль 
как важную движущую силу 
индустриализации и модернизации 3

Смотрят в будущее с пессимизмом 
Результаты репрезентативного опроса 
«Настроения в Германии» 3
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САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
21 января, в день столетия 

кончины революционера, ос-
нователя Советской республи-
ки Владимира Ильича Ленина, 
коммунисты города трёх рево-
люций собрались у Смольно-
го, где возложили цветы к па-
мятнику вождя.  

Мероприятие открыла пер-
вый секретарь Центрального 
райкома КПРФ Ольга Старо-
войтова.  

Перед началом выступле-
ний были вручены партийные 
билеты товарищам, решив-
шим связать свою судьбу с 
борьбой за коммунистические 
идеи. 

Затем к собравшимся обра-
тился член Президиума ЦК 
КПРФ, первый секретарь 
Санкт-Петербургского горко-
ма КПРФ, руководитель фрак-
ции коммунистов в Законода-
тельном собрании Санкт-Пе-
тербурга Роман Кононенко. Он 
заметил, что достижения Со-
ветской власти, установлен-
ной под руководством Ленина, 
являются тем багажом, благо-
даря которому продолжает 
жить нынешняя Россия. При 
этом он призвал коммунистов, 
перефразируя известное вы-
сказывание, «поприлежнее 
читать Ленина», понимать его 
образ мышления, суть анали-
за, причину его действий в 
конкретной обстановке. 

Секретарь горкома КПРФ, 
лидер комсомольцев города 
Егор Михайлов в своём вы-
ступлении заявил о том, что 
благодаря деятельности Лени-
на стала возможной колоссаль-
ная модернизация народного 
хозяйства, прошла масштаб-
ная электрификация, была 
одержана победа в Великой 
Отечественной войне, удалось 
не только восстановить страну 
после нашествия фашистов, но 
и совершить качественный 
рывок в будущее, символом 
которого стал полёт в космос 
Юрия Гагарина. Но особое вни-
мание он заострил на актуаль-
ности идей Ленина в наше вре-
мя, когда угнетаются права ра-
бочих, полыхают вооружённые 
конфликты, когда мы наблю-
даем лишённую перспектив 
молодёжь и лишённых достой-
ной старости пенсионеров. 

Также на мероприятии вы-
ступили заслуженные товари-

щи, в том числе генерал-майор, 
член Совета ветеранов города 
Михаил Остапович Петров. 

В завершение мероприятия 
состоялось возложение цветов 
к памятнику Владимира Иль-
ича Ленина. 

 
РЕСПУБЛИКА БУРЯТИЯ 

Во всех районах Бурятии 
прошли памятные мероприя-
тия. В эти дни, когда вспоми-
наем Ленина, мы не только от-
даём дань уважения его памя-
ти, но и вновь обращаемся к 
его идеям и урокам, которые 
по-прежнему служат вдохно-
вением для коммунистов и 
всех сторонников социализма. 

В дни, предшествовавшие 
памятной дате, коммуниста-
ми была проведена работа по 
выпуску газеты, посвящённой 
этому юбилею, объявлен Ле-
нинский призыв в ряды КПРФ, 
размещены материалы на 
партийном сайте. 

В Улан-Удэ отметить День 
памяти Ленина 21 января со-
брались коммунисты и сто-
ронники КПРФ. Коммунист  
С. Будажапов по собственной 
инициативе приобрёл венок и 
в торжественной обстановке 
возложил к главному памят-
нику на площади Советов 
вместе с гирляндой, которую 
несли комсомольцы. 

Также реском КПРФ выпу-
стил листовку, которая разда-
валась жителям республики 
после возложения и была на-
правлена для распростране-
ния в сельские райкомы КПРФ. 

Всего по республике было 
проведено 26 мероприятий по 
возложению цветов к памят-
никам великого теоретика, 
мыслителя и практика, осно-
вателя первого в мире социа-
листического государства. 

 
РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН 

В Махачкале в День 100-ле-
тия памяти Владимира Иль-
ича Ленина состоялся семи-
нар-совещание руководителей 
и партийного актива местных 
отделений КПРФ Центрально-
го партийного округа. 

В работе семинар-совеща-
ния под руководством первого 
секретаря Дагестанского рес-
кома КПРФ, руководителя 
фракции КПРФ в Народном со-
брании Республики Дагестан  
С. Абдулхаликова приняли уча-

стие секретари рескома ДРО 
КПРФ, депутаты Народного со-
брания Республики, заведую-
щие отделами рескома ДРО 
КПРФ, первые секретари рай-
онных и городских комитетов 
Центрального партийного 
округа ДРО КПРФ, секретари по 
организационно-партийной и 
агитационно-пропагандист-
ской работе, секретари первич-
ных партийных отделений. 

По сложившейся традиции в 
начале мероприятия Самир Аб-
дулхаликов вручил юбилейные 
награды «100-лет СССР», па-
мятный знак «Ветеран партии» 
наиболее отличившимся и до-
стойным коммунистам округа. 

Семинар-совещание открыл 
Самир Абдулхаликов, который 
охарактеризовал и раскрыл 
постановления декабрьского 
3-го этапа XVIII съезда КПРФ 
«О задачах политической пар-
тии «КПРФ в избирательной 
кампании по выборам Прези-
дента Российской Федерации, 
назначенным на 17 марта 2024 
года». Он же выступил и с ос-
новным докладом «О социаль-
но-экономическом положе-
нии и общественно-политиче-
ской ситуации, сложившейся в 
стране и Республике Дагестан 
и задачах коммунистов ДРО 
КПРФ в 2024 году». 

В семинар-совещании цент-
рального окружного партий-
ного актива выступили пред-
ставители районных, город-
ских комитетов КПРФ Цент-
рального партийного округа. 

Сразу после завершения се-
минар-совещания его участ-
ники возложили венки и цве-
ты к памятнику Ленина. С тор-
жественным словом выступил 
лидер коммунистов республи-
ки Самир Абдулхаликов. 

Также при активном уча-
стии коммунистов и сторон-
ников партии мероприятия, 
посвящённые Дню памяти 
вождя мирового пролетариа-
та, прошли в городах и рай-
онах Дагестана. Особо стоит 
отметить мероприятия, про-
ведённые Дербентским горко-
мом КПРФ и коммунистами 
Дербентского района. 

 
РЕСПУБЛИКА КРЫМ 

В День памяти Владимира 
Ильича Ленина коммунисты 
возложили цветы к его мону-
менту. 

А перед этим в здании рес-
кома КПРФ собрались секре-
тари первичных отделений, 
члены Симферопольского 
горкома КПРФ, партийные ак-
тивисты, для того чтобы обсу-
дить работу партии и подго-
товку к президентским и 
местным выборам. Мероприя-
тие по традиции началось с 
вручения партийных билетов 
вступившим в партию моло-
дым членам КПРФ. 

— Мы будем продолжать 
дело великого Ленина, идеи 
которого и через столетия 
остаются актуальными. На 
каждую ситуацию, склады-
вающуюся в современном 
мире, можно найти ответ и 
объяснения в трудах Влади-
мира Ильича. Ленин — наш 
маяк и учитель! Именно бла-

годаря ему в мире было соз-
дано первое социалистиче-
ское государство, которое 
действительно заботилось о 
людях. Нынешняя же власть, 
вместо того чтобы очернять 
Ленина, должна осознать, 
что все социальные, на-
учные, трудовые завоевания 
наша страна достигла только 
благодаря Владимиру Ильичу 
и его трудам, — заявил Сер-
гей Богатыренко, первый 
секретарь Крымского реско-
ма КПРФ. 

РЕСПУБЛИКА КАЛМЫКИЯ 
Коммунисты, комсомольцы 

и их сторонники провели в 
районах республики и в Эли-
сте митинги, возложили цве-
ты к памятникам Ленину. В 
столице Калмыкии мероприя-
тие проходило по традиции у 
величественного монумента 
Ленина в центре города. 

Выступая перед собравши-
мися, первый секретарь рес-
кома КПРФ Николай Нуров от-
метил непреходящее значе-
ние идейного наследия Вла-
димира Ильича. Его теория и 
практика государственного 
строительства, справедливого 
мироустройства стали путе-
водной звездой для сегодняш-
них и будущих поколений. 

— Не случайно идеи социа-
лизма, народовластия овладе-

вают сознанием всё большего 
числа людей и у нас в России, 
и в целом в мире, — подчерк-
нул лидер коммунистов Кал-
мыкии. 

Об актуальности ленинско-
го наследия говорили также 
председатель республикан-
ского отделения Всероссий-
ского созидательного движе-
ния «Русский Лад» Евгений 
Пахомов, ветеран партии и 
труда Василий Даваев. 

У подножия памятника Ле-
нину лидер коммунистов рес-

публики вручил партийные 
билеты Руслану Василенко, 
Михаилу Намруеву, Елене Па-
раевой и Василию Сенникову. 
От рескома партии им были 
вручены также книги по исто-
рии Калмыкии, изданные  
при спонсорской поддержке 
КПРФ. 

Митинг памяти Владимира 
Ильича Ленина завершился 
церемонией возложения цве-
тов к подножию монумента. 

А в Городовиковске в этот 
день состоялся «круглый стол» 
на тему «Ленин и современ-
ность», на котором выступили 
первый секретарь райкома 
КПРФ Людмила Балаклеец, 
Александр Поляков, Виктор 
Абушинов, Геннадий Рубаша-
нов и другие. 

Коммунисты и их сторонни-

ки возложили цветы к памят-
нику Ленина. Л. Балаклеец 
вручила Татьяне Похвалий 
партийный билет, а ветерану 
партии Николаю Воронину — 
юбилейную медаль «В ознаме-
нование 100-летия образова-
ния СССР». 

 
РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ 

Накануне скорбной памят-
ной даты в Саранске прошёл 
семинар-совещание руково-
дителей местных отделений 
рескома КПРФ. По первому 

вопросу повестки «В будущее 
с Лениным. О задачах Мор-
довского республиканского 
отделения КПРФ по реализа-
ции Обращения ЦК КПРФ» 
выступил член ЦК КПРФ, пер-
вый секретарь рескома КПРФ, 
руководитель фракции ком-
мунистов в Государственном 
собрании республики Дмит-
рий Кузякин. 

Докладчик отметил всё 
возрастающую значимость 
всемирно-исторического на-
следия В.И. Ленина на совре-
менном этапе, подвёл итоги 
работы коммунистов Мордо-
вии в 2023 году и поставил 
главные задачи на будущее. 
Говоря о проделанном по 
увековечению памяти вождя 
мирового пролетариата в 
Мордовии, Дмитрий Викто-
рович отметил, что во всех 
райцентрах проведена 
значительная работа по со-
держанию памятников В.И. 
Ленину в надлежащем со-
стоянии, в частности в Атя-
шеве (первый секретарь рай-
кома М.К. Кудашкин), где был 
произведён капитальный ре-
монт силами коммунистов и 
их сторонников. Сдвинулся 
лёд по установке в регионе 
памятников верному сорат-
нику Ильича и продолжателю 
его дел И.В. Сталину. В Лям-
бирском районе силами ком-
муниста А.И. Корешкова Ге-
нералиссимусу Победы уста-
новлен первый в республике 
памятник. В Саранске к 101-й 
годовщине СССР и к 100-ле-
тию памяти В.И. Ленина у его 
монумента установлена Па-
мятная мемориальная доска. 
Затем докладчик остановил-
ся на работе коммунистов 
Мордовии в свете предстоя-
щих президентских выборов. 

Эти же темы были продол-
жены в докладе члена ЦКРК 
ЛКСМ РФ, секретаря рескома 
КПРФ, руководителя фракции 
КПРФ в Совете депутатов го-
родского округа Саранск Алек-
сандра Александрова и в вы-
ступлениях других товарищей. 

Завершилось мероприятие 
митингом и возложением 
цветов к памятнику В.И. Ле-
нина на Советской площади 
Саранска. 

В День памяти Владимира 
Ильича во всех райцентрах 
Мордовии коммунисты возло-

жили цветы к памятникам Ле-
нина. 

 
АЛТАЙСКИЙ КРАЙ 

В Барнауле, на главной пло-
щади краевой столицы, у па-
мятника В.И. Ленину собра-
лись коммунисты, сторонники 
КПРФ, активисты обществен-
ных организаций. Открыла 
мероприятие первый секре-
тарь крайкома КПРФ, депутат 
Госдумы Мария Прусакова. 
Она отметила выдающуюся 
роль Владимира Ильича в раз-
витии нашей страны. 

Затем выступили Анатолий 
Барсуков, первый секретарь 
Барнаульского горкома КПРФ, 
Антон Арцибашев, секретарь 
Алтайского крайкома КПРФ, 
Александр Волобуев, первый 
секретарь крайкома ЛКСМ РФ, 
Ксения Идолова, заместитель 
председателя краевого отде-
ления «ВЖС — «Надежда Рос-
сии», молодой коммунист Да-
ниил Трухин. 

Каждый из ораторов отме-
чал заслуги Владимира Иль-
ича перед ныне живущими и 
будущими поколениями: ве-
ликое наследие социализма, 
заветы и идеи Ильича, его 
принципы борьбы с эксплуа-
тацией человека человеком до 
сих пор вдохновляют комму-
нистов по всему миру. 

Завершила выступления ве-
теран партии из Железнодо-
рожного района Зинаида 
Кучеренко. Она прочла отры-
вок из поэмы Маяковского 
«Владимир Ильич Ленин», 
после чего собравшиеся воз-
ложили цветы к подножию ле-
нинского памятника. 

Мероприятия, посвящён-
ные памяти Владимира Иль-
ича, проходят в эти дни по 
всему Алтайскому краю. 

 
(Окончание на 4-й стр.)
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ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

Прежде всего хочу всех поздравить 
с 370-летием Переяславской ра-
ды, а говорить мы сегодня будем 

о стратегическом планировании.  
Коммунистическая партия Советского 

Союза и Советская власть уделяли боль-
шое внимание гармоничному развитию 
территорий, населённых пунктов: 
строились школы, больницы, дороги, 
предприятия. И вот нам бы хотелось, 
чтобы наша страна развивалась так же 
правильно в сфере стратегического пла-
нирования.  

В соответствии с федеральным зако-
ном от 28 июня 2014 года установлена 
определённая иерархия документов 
стратегического планирования. Страте-
гия пространственного развития Рос-
сийской Федерации разрабатывается в 
соответствии с Основами государствен-
ной политики регионального развития, 
Стратегией национальной безопасности 
Российской Федерации и Стратегией со-
циально-экономического развития, ко-
торые определяют приоритеты, цели и 
задачи регионального развития. 

И вот здесь я хотел бы обратить вни-
мание на достаточно серьёзное проти-
воречие, которое существует между 
Стратегией национальной безопасности 
Российской Федерации, которая утвер-
ждена указом президента РФ от 2 июля 
2021 года №400, и вышедшим через  
5 месяцев после него распоряжением 
правительства Российской Федерации, 
которое внесло изменения в Стратегию 
пространственного развития Россий-
ской Федерации. 

Если мы обратимся к указу президен-
та, то в нём сказано, что достижение це-
лей государственной политики в сфере 
сбережения народов России и развития 
человеческого потенциала обеспечива-
ется путём решения ряда задач, в том 
числе созданием комфортной среды для 
проживания во всех населённых пунк-
тах, развитием их транспортной и энер-
гетической инфраструктуры. Подчерк-
ну: во всех населённых пунктах. При 
этом совершенствование системы рас-
селения и размещения производствен-
ных сил на территории Российской Фе-
дерации, преодоление тенденций к кон-
центрации субъектов экономической 
деятельности и населения в столичных 
агломерациях, обеспечение социально-

экономического развития малых и сред-
них городов, а также сельских террито-
рий названы в качестве приоритетов 
Стратегии национальной безопасности. 

Однако если мы посмотрим на распо-
ряжение правительства Российской Фе-
дерации «О стратегии и пространствен-
ном развитии России», то увидим, что 
приоритетом стратегии является раз-
витие именно городских агломераций, 
но никак не преодоление концентрации 
субъектов экономической деятельности. 

Введено в стратегию понятие «опор-
ный населённый пункт».  

Вообще вот эти два понятия — агло-
мерация и опорный населённый пункт 
— сейчас очень часто и активно упо-
требляются, и есть определённая идео-
логия развития агломераций и опорных 
населённых пунктов, в которой про-
сматриваются серьёзные риски для гар-
моничного развития всех остальных 
территорий. 

У нас с недавнего времени пошла 
тема оптимизации, когда сокращают 
различные учреждения: медицинские, 
образовательные, управленческие. Сей-
час мы можем столкнуться с ситуацией, 
когда будут определяться опорные на-
селённые пункты, а все остальные будут 
бросать по примеру, как это было с так 
называемыми неперспективными сёла-
ми в своё время. 

Что такое опорный населённый 
пункт? Это населённый пункт, на базе 
которого обеспечивается ускоренное 
развитие инфраструктуры, обеспечи-
вающей реализацию гарантий в сфере 
образования, доступность медицинской 
помощи, услуг в сфере культуры, иных 
потребностей одного или нескольких 
муниципальных образований. Если мы 
посмотрим на перечень опорных насе-
лённых пунктов, а их около 1800, то они 
практически совпадают с райцентрами. 
И возникают серьёзные вопросы: «А ка-
ким образом обеспечить хотя бы мини-
мальную инфраструктуру для большин-
ства сельских населённых пунктов и до-
ступность оказания медицинской, об-
разовательной и прочей помощи людям, 
которые не являются жителями этих 
опорных населённых пунктов?» и «Как 
преодолеть концентрацию субъектов 
экономической деятельности в столич-
ных агломерациях?»  

Мы видим, как со всей страны стяги-
вается население в столичные агломе-
рации, в райцентры, в областные цент-
ры, а в сёлах закрываются школы, поли-
клиники, люди уезжают оттуда. А это 
вопрос национальной безопасности Рос-
сии, потому что от того, будут ли жить 
или нет наши люди в глубинке, напря-
мую зависят не только вопросы демо-
графии (демографы доказывают, что 
большее число детей рождается в сель-
ских и малых городах, чем в агломера-
циях), но и то, кому будет принадлежать 
эта территория, кто будет вести на ней 
производственную деятельность. 

Поэтому фракция КПРФ полагает, что 
необходимо на очень высоком уровне 
сейчас устранить вот это противоречие 
между Стратегией национальной без-
опасности РФ, которая утверждена ука-
зом президента, и Стратегией простран-
ственного развития РФ, разработанной 
правительством, с тем чтобы в качестве 
приоритета было развитие всех насе-
лённых пунктов, а не только «опорных» 
и агломераций. 

Здесь есть ещё несколько проблем, о 
которых необходимо сказать. Прежде 
всего о типизации населённых пунктов, 
поскольку мы до сих пор здесь пользу-
емся в этой сфере указом Президиума 
Верховного Совета от 1982 года, большая 
часть которого в субъектах Российской 
Федерации не выполняется.  

Отнесение к сельскому или городско-
му населённому пункту раньше осу-
ществлялось в соответствии с этим ука-
зом по виду производственной деятель-
ности. Но сейчас в большинстве сель-
ских населённых пунктов основная мас-
са населения сельскохозяйственным 
трудом не занимается, люди и в городах, 
и в сёлах работают где угодно, поэтому 
производственная деятельность уже не 
является критерием.  

Мы полагаем, что должны быть раз-
работаны на уровне федерального зако-
нодательства чёткие критерии, связан-
ные с плотностью населения, с типом 
застройки и с преобладанием тех или 
иных территорий, которые входят в на-
селённый пункт. Поэтому фракцией 
КПРФ разработан и в ближайшее время 
будет внесён законопроект «О внесении 
изменений в Градостроительный ко-
декс» (в части введения типизации на-

селённых пунктов). Мы считаем, что без 
чёткого юридического определения, что 
такое «город», «агломерация», «сельский 
населённый пункт», «малый город», на-
конец, «опорный населённый пункт», 
невозможно заниматься стратегиче-
ским планированием и тем более в от-
сутствие базовых юридических понятий 
населённого пункта.  

Теперь несколько слов об исполнении 
поручения президента, связанного с 
определением того органа, который бу-
дет ответствен за развитие опорных на-
селённых пунктов. Мы полагаем, что в 
контексте рассмотрения этих двух осно-
вополагающих документов для развития 
России необходимо поставить вопрос о 
воссоздании министерства региональ-
ного развития либо с учётом положи-
тельного опыта работы минсельхоза по 
программе развития сельских террито-
рий наделить данное министерство до-
полнительными полномочиями, пере-
именовав его в министерство региональ-
ного развития и сельского хозяйства.  

Сегодня вопросами стратегического 
планирования, пространственного раз-
вития территорий, опорных населённых 
пунктов занимаются министерство эко-
номического развития, министерство 
финансов, отчасти минюст, то есть эти 
полномочия перераспределены между 
различными органами федеральной ис-
полнительной власти. Но объективно 
эти органы — ни каждый в отдельности, 
ни вместе — не могут решить те задачи, 
которые ставятся в документах страте-
гического планирования, утверждённых 
президентом Российской Федерации. С 
учётом объективно присущего эконо-
мическим структурам бухгалтерского, 
экономического подхода к региональ-
ному и пространственному развитию 
мы будем всё время получать одни агло-
мерации, сокращение территорий, тер-
риториальных структур управления всех 
уровней на сельских территориях, опти-
мизацию и консолидацию образователь-
ных, медицинских учреждений, ликви-
дацию неперспективных деревень, по-
сёлков, а может быть, и небольших горо-
дов, что, на наш взгляд, недопустимо.  

Необходимо комплексное, гармонич-
ное развитие всей территории России, и 
каждый населённый пункт должен 
иметь свою перспективу к развитию.

18 января Госдума при-
няла в первом чтении 
правительственный за-
конопроект об ускорении 
процесса лицензирования 
компаний, претендующих 
на управление многоквар-
тирными домами. С одной 
стороны, конечно, случай-
ность то, что этот за-
конопроект, связанный с 
ЖКХ, стал первым после 
серии прокатившихся по 
стране аварий, поскольку 
он был внесён в Госдуму 
ещё до наступления ком-
мунального коллапса. Но, 
с другой стороны, в ны-
нешней ситуации это, по-
жалуй, последнее, что на-
до было сделать. Да и на-
до ли вообще? 

П роект закона, разрабо-
танный министерством 
строительства и ЖКХ, 

предполагает сокращение сро-
ка принятия решения о выдаче 
лицензии на осуществление 
предпринимательской деятель-
ности по управлению много-
квартирными домами с 30 до 
10 рабочих дней и проведение 
квалификационного экзамена 
в электронной форме. Эти нов-
шества будут зафиксированы в 
статьях 194 и 202 Жилищного 
кодекса. 

Профильный думский коми-
тет указал на то, что уложиться 
в предложенные сроки крайне 
трудно, поскольку нужно про-
верить через систему межве-
домственного электронного 
взаимодействия, что из себя 
представляет соискатель ли-
цензии, нет ли за ним чего-ни-
будь незаконного (к тому же 
перечень лицензионных требо-
ваний недавно был расширен). 
Кроме того, оперативно созвать 
лицензионную комиссию на 
очное заседание — тоже дело 
непростое, поскольку её члены 
— общественники. Но, несмот-
ря на столь серьёзные замеча-
ния, комитет рекомендовал па-
лате законопроект принять, а 
для устранения рисков скор-
ректировать его, переведя ра-
боту лицензионной комиссии 
по выдаче лицензий также в 
электронную форму. Как гово-
рится, час от часу не легче! 

Фракция КПРФ считает, что 
все эти нововведения ещё более 
усугубят проблемы управления 
системой ЖКХ, которые являют-

ся, по мнению депутатов, одной 
из причин произошедших ава-
рий. Здесь, полагает Ренат Су-
лейманов, сказалась и низкая 
квалификация работников 
управляющих компаний, и оп-
тимизация расходов, когда кад-
ры сокращаются до такой степе-
ни, что нет даже аварийных бри-
гад. С принятием этого закона, 
заметил парламентарий, лицен-
зирование вообще превратится 
в простую формальность.  

«Какой-то особенной ситуа-
ции нет. На самом деле, если 
смотреть в общем объёме по 
происшествиям, у нас минус 2% 
относительно прошлого года», 
— отвечая на высказывание 
коммуниста, обескуражил своим 
благодушием заместитель ми-
нистра строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
Юрий Муценек. «Да, есть рост 
по теплоснабжению…» — согла-
сился он, но это, мол, «предмет 
отдельной дискуссии». 

«Каким образом перевод эк-
замена в электронную форму 
повысит квалификацию спе-

циалистов, управляющих мно-
гоквартирными домами? Будут 
ли включены в экзамен такие 
вопросы: «Как не допустить 
прорыва труб в подвале?» или 
«Как не заморозить жителей 
многоквартирного дома?», «Кто 
понесёт ответственность за со-
деянное?» — поинтересовалась 
Ольга Алимова, на что чинов-
ник минстроя сообщил, что в 
базе для сдачи квалификацион-
ного экзамена более 200 во-
просов и все эти «вещи… тоже,  
безусловно, есть». 

Николай Осадчий обратил 
внимание на то, что большин-
ство субъектов Федерации не 
поддержали законопроект. Од-
нако первый зампредседателя 
комитета Госдумы по строи-
тельству и жилищно-комму-
нальному хозяйству «едино-
росс» Павел Качкаев не видит 
оснований прислушиваться к 
их мнению: дескать, «субъекты 
у нас сегодня несколько отстра-
нённо наблюдают за вопроса-
ми… управления многоквар-
тирными домами» и «это боль-

ше касается муниципалитетов».  
Что же, с бухты-барахты, что 

ли, региональные органы вла-
сти высказались против зако-
нопроекта? Они прекрасно по-
нимают: ни к чему хорошему 
новые нормы не приведут, а 
вот навредить могут. Да и зачем 
понадобилось ускорять процесс 
выдачи лицензии? Ведь никто 
же не жалуется на то, что сроки 
неправомерно затянуты. Даже 
«единороссы» об этом говори-
ли. «Просто те, кто получает 
деньги за то, чтобы дать лицен-
зию, будут быстрее их получать, 
но от этого квалификация 
управляющей компании не 
улучшится», — заметил Нико-
лай Коломейцев.  

Между тем именно компе-
тентность управленцев на всех 
уровнях — проблема номер 
один. Сегодня все заняты тем, 
что осваивают деньги, но мало 
кто разбирается в жилищно-
коммунальном хозяйстве, в 
электроснабжении, в организа-
ции работы транспорта и во 
многих других вопросах. «Все 
правила безопасности написа-
ны жизнями людей», — напом-
нил коллегам-депутатам Ни-
колай Коломейцев. Усвоить 
предостерегающий смысл этой 
прописной истины мало кто се-
годня стремится. Всё затмевает 
коммерческая выгода.  

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Система управления  
добьёт ЖКХ

Выступление заместителя председателя комитета Госдумы по региональной политике  
и местному самоуправлению Михаила МАТВЕЕВА на пленарном заседании палаты 18 января

МИНИ-ФУТБОЛ

Н апомним, что две 
встречи этих клубов в 
первом круге, которые 

из-за переноса состоялись в 
конце ноября, лишний раз 
подтвердили: «Норильский 
никель» и МФК КПРФ — абсо-
лютно равные по уровню со-
перники. Поэтому ожидалось, 
что в их матчах второго круга 
всё будут решать нюансы: реа-
лизация голевых моментов, 
игра вратарей, мелкие такти-
ческие сюрпризы. К минусу 
гостей следовало отнести от-
сутствие заболевшего главно-
го тренера Бесо Зоидзе. Но с 
другой стороны, в двух пре-
дыдущих играх в Кемерове 
москвичи уже смогли адапти-
роваться к этой проблеме, а 
Вячеслав Михеев — привык-
нуть к новой роли в качестве 
исполняющего обязанности 
главного тренера.  

Перед началом противо-
стояния двух команд в Но-
рильске специалисты считали, 
что, если какая-то из них 
сумеет взять в двух матчах 
шесть очков, это окажется сен-
сацией. Всё-таки при спарен-
ных встречах клубов столь вы-
сокого уровня ждёшь обмена 
победами или хотя бы одной 
ничьей. В первом круге, на-
помним, победителя дважды 
пришлось определять в серии 
пенальти, где оба раза сильнее 
оказался МФК КПРФ. Навер-
няка команды не забыли об 
этом и специально трениро-
вали столь важный компонент 

игры перед очередными оч-
ными поединками. 

Удивительно, но уже в пер-
вой игре соперников в пятни-
цу, 19 января, прогноз специа-
листов сбылся на все сто про-
центов. Команды провели бое-
вой поединок, в котором на-
шим ребятам трижды при-
шлось отыгрываться, но в итоге 
на табло к финальному свистку 
был зафиксирован ничейный 
счёт 3:3. В третий раз подряд в 
матчах чемпионата страны 
командам пришлось выявлять 
победителя очной встречи с по-
мощью 6-метровых пенальти. 
На этот раз удача была на сто-
роне норильчан: они реализо-
вали все пять своих попыток, в 
то время как удар «с точки» в 
исполнении игрока МФК КПРФ 
Арсера Багирова сумел отра-
зить вратарь соперников. 

В результате «Норникель» 
завоевал по итогам этого яр-
кого матча два очка, а наша 
команда — одно. Но впереди 
была вторая встреча. 

Она состоялась на следую-
щий день, 20 января, и практи-
чески до середины второго тай-
ма была почти копией первого 
поединка команд. «Норникель» 
в первом тайме открыл счёт, 
МФК КПРФ в начале второго 
его сравнял. Затем к середине 
второй половины встречи со-
перники ещё раз обменялись 
забитыми мячами, причём 
чемпионам страны вновь при-
шлось отыгрываться. Обоюдо-
острая игра продолжалась, вре-

мя шло, но счёт на табло не ме-
нялся. Тренеры обеих команд, 
видимо, уже начали в очеред-
ной раз задумываться о составе 
своих пятёрок пенальтистов 
для послематчевого выявления 
победителя в серии 6-метро-
вых ударов, но менее чем за 
пять минут до финального 
свистка наступила развязка. 
МФК КПРФ провёл отличную 
атаку, которую точным ударом 

завершил капитан команды 
Денис Бурков. В оставшееся 
время хозяева поля пытались 
спасти игру, заменив вратаря 
на пятого полевого игрока, но 
наши ребята выстояли. В итоге 
— заслуженная победа со счё-
том 3:2 и МФК КПРФ увозит из 
Норильска четыре очка из ше-
сти возможных. Отличный ре-
зультат с учётом высокого 
класса оппонента, с которым 
футболисты КПРФ вновь сыг-
рали на равных, сумев про-
явить волю к победе и добиться 
непростого, но заслуженного 
успеха по итогам двух поедин-
ков с северянами. Наша коман-
да набрала в 26 проведённых 

играх текущего чемпионата 
страны 48 очков и теперь всего 
на два очка отстаёт от идущего 
в таблице на промежуточном 
третьем месте «Норникеля». 

Уже в следующем туре МФК 
КПРФ вполне по силам «во-
рваться» в лидирующую трой-
ку, и для этого нашим ребятам 
необходимо не только самим 
дважды побеждать дома 26—
27 января «Синару» из Екате-
ринбурга, но и рассчитывать 
на то, что норильчане, в свою 
очередь, недосчитаются очков 
в двух гостевых поединках с 
неуступчивым «Сиб-Транзи-
том». Так что ждём игр сле-
дующего, 14-го тура чемпио-
ната России и болеем за на-
ших парней! 

Удачи, МФК КПРФ! 
 

Николай ЕВСТАФЬЕВ.

Успех в битве равных
В минувшие выходные в главном городе Таймыра Норильске состоя-

лось центральное событие очередного 13-го тура чемпионата России 
по футзалу: в двух очных матчах сошлись вице-чемпион и чемпион про-
шлого сезона. И пусть в новом розыгрыше обе команды пока не особо 
стабильны, вопросов по их классу и потенциалу быть не может. 

АКТУАЛЬНО

По-прежнему боятся 
величайшего борца

Противники справедливости всегда 
ненавидели Ленина. И боялись, поскольку 
хорошо знали необыкновенную силу его. 

Это продолжилось и после физиче-
ской смерти пролетарского вождя. Ко-
гда же капиталисты снова захватили 
власть в России, одной из задач своих 
сделали вытеснение ленинского имени 
из памяти страны. 

 

К ак реализовывалось это, можно было на-
блюдать более тридцати антисоветских 
лет — после рокового 1991-го. Вакхана-

лия поношений и клеветы, развёрнутая против 
Ленина ещё во время так называемой пере-
стройки, постепенно трансформировалась в 
попытку тотального замалчивания. И вот уже 
о гениальнейшем сыне России в официозных 
СМИ годами не появлялось ни слова, ни кадра, 
будто никогда и не существовало такой по-
истине выдающейся личности в отечественной 
истории. 

Тем же самым по сути вызвана была и новая 
«традиция» маскировки ленинского Мавзолея 
в праздничный День Победы. При этом также 
подчёркивается якобы непричастность к 
празднику давнего советского вождя, хотя та-
кое можно квалифицировать только как изде-
вательство. 

Ну и конечно, вопрос перед хозяевами жиз-
ни возникал каждый раз с приближением оче-
редной значимой ленинской даты. Как быть? 
Как реагировать? Ответ обычно следовал эле-
ментарный: никак. По федеральным каналам 
телевидения и радио, я помню, в день рожде-
ния В.И. Ленина чествовался отнюдь не он, а 
некий голливудский актёр, вовсе мне (да и 
многим!) неизвестный. 

 

О днако время идёт, и что-то в жизни ме-
няется. Преобладающее восторженное 
отношение к Голливуду как американ-

скому бренду за самое последнее время под 
влиянием СВО у нас уж точно изменилось. А к 
Ленину? Изменилось ли там, на правящем 
верху, где определяется государственная по-
литика?.. 

Наверное, не я один особо начал думать об 
этом по мере приближения к 100-летию Дня 
памяти В.И. Ленина — 21 января 2024 года. По-
явится ли что-нибудь новое и обнадёживаю-
щее в связи со столь важной датой? 

Казалось бы, подготовка к ней в СМИ должна 
была развернуться заранее. Но вот в телепро-
граммах основных каналов, задающих обычно 
тон, ничего подобного я не находил. Вплоть до 
предшествующей 21 января недели. Вниматель-
нейшее моё изучение ответ давало отрицатель-
ный: нет, о Ленине — ни одного названия. 

И что же это значит? Курс на замалчивание 
будет продолжен? 

Просмотр в День памяти утренних передач 
на ведущих телеканалах подтвердил, что ле-
нинская тема в этот день не только не стала 
здесь главной — про неё даже не упоминалось. 
А позднее — скажем, в программе «Вести» на 

канале «Россия 1» с 11 часов до 12 — упомянуто 
было лишь в анонсе вечерних «Вестей недели» 
с Дмитрием Киселёвым. 

Вот так! И блуждание моё по кнопкам пульта 
ни к каким открытиям не привело. 

 

П равда, не по телевидению, а по радио 
(«Вести FM» от Владимира Соловьёва) 
одну передачу «к дате» я всё-таки ра-

зыскал: её за день повторили несколько раз. 
Но чем порадовал радиожурналист Борис Бей-
лин? Больше удивил. Он решил проанализи-
ровать, все ли высказывания, которые счи-
таются ленинскими, принадлежали ему. И 
ошарашил утверждением, будто призыв учить-
ся и учиться на самом деле произнёс не Ленин, 
а министр просвещения при Александре III — 
автор печально знаменитого указа о «кухар-
киных детях». 

Что же, не читал этот Бейлин ленинскую 
речь на III съезде комсомола? 

Зато ему очень понравилась «перестроеч-
ная» шуточка музыканта Сергея Курёхина. Про 
то, что Октябрьская революция была соверше-
на людьми, находившимися под воздействием 
галлюциногенных грибов, а Ленин, дескать, — 
«это гриб». 

Неужели смешно? По-моему, ни капельки. 
Плоско и тупо. Но тупость такую почти через 
сорок лет преподносят как юмор. Зачем? 

 

А  теперь о главном, чем ознаменовался 
всё-таки памятный день 21 января. По-
звонил мне товарищ и сказал, чтобы в 

17 часов я включил Первый канал ТВ: «Объ-
явили, что будет передача о Ленине под на-
званием «Человек, который изменил всё». 

Беру газету с телепрограммой и сообщаю, 
что здесь такой передачи нет. 

— Значит, замена, — слышу в ответ. 
Очень интересно бы знать, кто же конкретно 

стал инициатором такой замены. Те из моих 
читателей, которые посмотрели эту передачу, 
надеюсь, согласятся со мной: чего-то подоб-
ного мы давно ждали. Чтобы компетентный и 
убеждённый защитник Ленина прямо перед 
нами вступил в нелицеприятный спор с его 
хулителем. Вот и свершилось. 

Защитником выступил не кто-нибудь, а Ген-
надий Андреевич Зюганов. Противостоял же 
ему Никонов, внук Вячеслава Михайловича 
Молотова — одного из ближайших соратников 
В.И. Ленина и И.В. Сталина. 

Внук, к сожалению, делу деда изменил. Бывает. 
Так что, обвиняя в чём-то Ленина, он одновре-
менно как бы защищает себя. Это добавляет в 
дискуссию личной заинтересованности, привно-
сит в столкновение мнений ещё больше остроты. 

Пока победа в принципиальном споре явно 
на стороне Председателя ЦК КПРФ. Но Нико-
нов под конец обещал, что начатый разговор 
будет продолжен. Тогда, может быть, надо со 
временем издать текст обсуждения полностью: 
он поможет всем желающим глубже познать и 
понять ленинские мысли и дела. 

 
Виктор КОЖЕМЯКО.

ЦИНИЗМ

Н аша редакция уже рас-
сказывала об этой по-
зорной истории, кото-

рая началась ещё летом 2021 
года. Тогда на общественных 
слушаниях в городской адми-
нистрации горожане впервые 
узнали о том, что некая строи-
тельная фирма собирается за-
строить территорию бывшего 
концлагеря Дулаг №126. Кон-
тора хотела возвести жилищ-
ный комплекс рядом с мемо-
риалом, где находятся брат-
ские могилы погибших здесь 
людей. Горожане, присутство-
вавшие на слушаниях, выска-
зались против строительства, 
проект был отклонён и от-
правлен на доработку. 

Однако вскоре доработан-
ный проект застройки быв-
шей концлагерной террито-
рии был одобрен комиссией 
городской администрации. 
Возражения жителей города 
чиновники проигнорировали.  

И в конце концов в октябре 
2022 года разрешение на 
строительство в этом месте 
всё-таки было получено. Фир-
ма приступила к работам по 
возведению первого дома жи-
лищного комплекса, который 
в народе сразу же стали на-
зывать ЖК «Концлагерный». 

Тем временем историки и 
краеведы с помощью карт и 
архивных документов убеди-
тельно доказали, что предла-
гаемый под застройку участок 
и есть территория концлагеря. 
Именно там стояли бараки 
смертников и военноплен-
ных, карцер, а также виселица, 
где проводили показательные 
казни. В этом месте были за-
мучены и убиты десятки ты-
сяч советских людей.  

В ноябре 2022 года в скан-
дальную ситуацию вмешался 
председатель Следственного 
комитета РФ Александр Баст-
рыкин, который потребовал 
провести комплексную про-
верку готовящейся стройки 
рядом с мемориалом погиб-
шим во время Великой Отече-
ственной войны. Чиновники 
городской администрации 
сразу же отозвали своё разре-
шение на стройку. 

Застройщик не унимался и 
оспорил решение мэрии в Ар-
битражном суде, который 
поддержал постановление го-
родской администрации о за-
прете строительства в данном 
месте, так как происходит на-
рушение санитарных норм.  

«На основании требований 
СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03 за-
крытые кладбища и мемори-
альные комплексы, кладбища 
с погребением после крема-
ции, колумбарии, сельские 
кладбища отнесены к V классу 
опасности с санитарно-за-
щитной зоной 50 м. Плани-
руемая жилая застройка рас-
положена в пределах 50-мет-
ровой санитарно-защитной 
зоны от границ воинского за-
хоронения», — говорилось в 
решении суда. 

Казалось бы, вопрос закрыт. 
Но не тут-то было.  

Весной и летом 2023 года в 
регионе и в областном центре 
сменились ключевые чинов-
ники — губернатор и мэр, а 
затем появился и новый глав-
ный архитектор Смоленска. И, 
судя по всему, этой ситуацией 
решил воспользоваться на-
стырный застройщик.  

В результате в декабре 2023 
года уже новая администра-
ция города Смоленска за под-
писью нового главного архи-
тектора выдала разрешение на 
постройку 11-этажного мно-
гоквартирного дома, который 

будет находиться в 50-метро-
вой санитарной зоне братских 
могил мемориала. Будущих 
жильцов этой высотки можно 
поздравить с «прекрасным» 
видом из их окон на могилы 
замученных людей. 

Кстати, новый смоленский 
мэр и его администрация за 
короткий срок умудрились по-
пасть сразу в несколько некра-
сивых ситуаций. Всего за пол-
года они отметились в разных 
конфликтно-скандальных ис-
ториях, которые вызвали не-
довольство смоленской обще-
ственности: плохая уборка сне-
га, жуткий гололёд на улицах и 

во дворах, закрытие художе-
ственной школы в Промыш-
ленном районе города, убогая 
реконструкция старинного 
парка «Блонье» и установка в 
нём дорогого уродливого са-
райчика. И вот теперь стройка 
на территории бывшего на-
цистского концлагеря… 

Стоит напомнить, что конц-
лагерь Дулаг №126 в Смоленске 
вошёл в историю как одно из 
мест жесточайших злодеяний 
немецкого нацизма по истреб-
лению жителей СССР. Лагерь 
просуществовал весь период ок-
купации города: с лета 1941-го 
и до осени 1943 года. 

После освобождения Смо-
ленска здесь было обнаружено 
87 мест групповых захороне-
ний, в которых покоились 
останки более 45 тысяч совет-
ских граждан: военнопленных, 
партизан, подпольщиков, мир-
ных граждан, женщин, стари-
ков и детей. В 1975 году рядом 
с территорией бывшего конц-
лагеря был возведён мемори-
альный комплекс, состоящий 
из кургана и нескольких рядов 
бетонных надгробий на брат-
ских могилах, где условно обо-
значены годы смерти людей: 
1941—1943. 

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

г. Смоленск. 
 

q Мемориальный комплекс 
концлагеря Дулаг №126.

Стройка  
на костях 

 
В Смоленске уже третий год не затихает скандал 

из-за жилищной застройки на месте бывшего не-
мецкого концентрационного лагеря Дулаг №126, 
где во время Великой Отечественной войны были 
убиты более 45 тысяч советских граждан. Городские 
чиновники, несмотря на протесты общественности 
и явное нарушение санитарных норм, всё-таки вы-
дали разрешение на строительство.
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Стратегия развития авто-
мобильной промышленности 
Вьетнама до 2035 года опре-
деляет эту отрасль как важ-
ную движущую силу националь-
ной индустриализации и мо-
дернизации, которой должна 
способствовать стабильная, 
последовательная и долгосроч-
ная политика. 

 

С огласно этой стратегии, от-
расль будет развиваться на ос-
нове потенциала предприятий 

всех секторов экономики для посте-
пенного удовлетворения внутрен-
него спроса и требований обороны 
и безопасности. К 2035 году ожида-
ется удовлетворение внутреннего 
спроса, вовлечение в глобальную це-
почку производства автомобилей и 
получение больших экспортных до-
ходов при соблюдении экологиче-
ских стандартов. 

Министерство промышленности 
и торговли заявило, что автомобиль-
ная промышленность СРВ начала 
формироваться в 1991 году, но толь-
ко в последние три года она дей-
ствительно быстро набирает оборо-
ты. Количество автомобилей отече-
ственного производства или сборки 

значительно увеличилось: с 287586 
в 2018 году до 339151 в 2019-м и 
323892 в 2020 году. В 2021-м этот по-
казатель вырос на 14,9% и достиг 
439600 в 2022 году. 

В настоящее время во Вьетнаме на-
считывается более 40 предприятий, 
производящих и собирающих легко-

вые и грузовые автомобили, между-
городные автобусы, автомобили спе-
циального назначения и так называе-
мые полуфабрикаты. Некоторые ком-
пании активно участвуют в глобаль-
ных производственных цепочках — 
таких, как THACO. Между тем в стране 
представлено большинство крупней-

ших мировых автопроизводителей, 
включая Toyota, Honda и Ford. 

Кроме того, доля отечественных 
компонентов в некоторых автомоби-
лях местного производства стала от-
носительно высокой благодаря улуч-
шению возможностей предприятий 
вспомогательных отраслей. Значи-
тельный процент приходится на гру-
зовые автомобили массой до 10 тонн 
(55%), обеспечивающие около 70% 
спроса на внутреннем рынке, в то 
время как на легковые автомобили 
на 10 и более мест и автомобили спе-
циального назначения этот показа-
тель составляет от 20 до 50%, обес-
печивая около 90% спроса. К концу 
2022 года количество вьетнамских 
поставщиков комплектующих, пре-
тендующих на статус поставщиков 
первого уровня для крупных авто-
производителей, превысило 400, уве-
личившись более чем на 200% по 
сравнению с 2016 годом, а объём про-
изводства автомобилей вырос со 120 
тысяч до 500 тысяч и к 2025 году, как 
ожидается, достигнет 1 миллиона. Это 

свидетельствует о привлекательности 
автомобильного рынка страны. 

Помимо долгосрочной стратегии 
развития, правительство также при-
няло ряд мер по стимулированию 
отрасли. Среди них — освобождение 
от регистрационных сборов для ак-

кумуляторных электромобилей с 
2022 по 2025 год, снижение вдвое 
регистрационных сборов для авто-
мобилей отечественного производ-
ства или сборки с 1 декабря 2021 
года по 31 мая 2022 года, а также от-
мена правил расчёта ставки на ком-

поненты местного производства с  
1 октября 2022 года. 

Нгуен Чи Шанг, вице-председатель 
и генеральный секретарь Вьетнам-
ской ассоциации машиностроитель-
ной промышленности (VAMI), отме-
тил, что снижение вдвое регистра-
ционных сборов для автомобилей 
местного производства в 2021 и 2022 
годах является своевременной ме-
рой поддержки. 

VAMI подчёркивает, что расшире-
ние существующих проектов и ре-
гистрация новых инвестиций в от-
расль способствуют увеличению ко-
личества автомобилей отечествен-
ного производства и сборки, откры-
вая большие возможности для оте-
чественной вспомогательной про-
мышленности совершить прорыв 
как в количественном, так и в каче-
ственном отношении. 

Когда производители увеличат до-
лю компонентов отечественного 
производства до 40%, Вьетнам ста-
нет ведущим центром автомобиле-
строения в регионе с примерно 1000 
поставщиков комплектующих, уча-
ствующих в автомобильной про-
мышленности. 

ВИА. 
Фото ВИA и vneconomy.vn

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ ВЬЕТНАМ

Автомобилестроение делает рывок

К оммунисты Минска (на 
снимках), областных и 

районных городов, а также 
активисты Лиги коммуни-

стической молодёжи отдали 
дань уважения В.И. Ленину в 
канун 100-летней годовщины 
со дня его безвременной 

кончины. Наиболее много-
людно было у подножия 
памятника вождю мирового 
пролетариата на столичной 
площади Независимости, где 
состоялся небольшой ми-
тинг. 

Выступая перед товарища-
ми, первый секретарь Мин-
ского горкома КПБ В. Мисе-
вец отметил, что благодаря 
Ильичу белорусский народ 

не только обрёл долгождан-
ную государственность, но и 
добился величайших трудо-
вых и ратных побед.  

— Минуло 100 лет со дня 
смерти Ленина, но его дело 
живёт в сердцах молодого 
поколения коммунистов, а 
неустаревающие заветы вож-
дя служат ориентиром в 
дальнейшей работе по по-
строению общества социаль-

ной справедливости. Именно 
на советском фундаменте со-
временная Белоруссия под 
мудрым руководством её пре-
зидента Александра Лукашен-
ко динамично развивается и 
успешно противостоит поли-
тическому и санкционному 
давлению западных госу-
дарств. Ленинские идеи по-
прежнему актуальны и сегодня 
вдохновляют человечество на 
новые победы и свершения во 
имя народного блага, — 
подчеркнул В. Мисевец. 

 
Леонид КАЙДАНОВСКИЙ.

В современной Белоруссии не забывают В.И. Ленина, 
которому республика обязана обретением государст-
венности. Из года в год благодарные потомки несут 
цветы по случаю памятных дат к монументам осно-
вателя первого в мире социалистического государст-
ва. А их в стране около 240, не считая многочисленных 
улиц, названных в его честь. 

Ленинский гений и 
созданная им партия из-
менили ход истории че-
ловечества и позволили 
киргизскому народу под-
няться к вершинам раз-
вития. В этом убежде-
ны коммунисты Кирги-
зии, 21 января почтив-
шие память Ильича. 

 

Руководство постсоветской 
Киргизии напоминает не-
почтительного и зазнав-

шегося оболтуса. Пальцем о па-
лец не ударив для своего благо-
получия и тридцать с лишним 
лет сидя на шее у престарелых 
родителей, он высокомерно 
умалчивает о том, кому обязан 
самим своим существованием. 
А то и вовсе поругивает их свы-
сока. Так, в инициированном 
депутатами провластных фрак-
ций законопроекте о реабили-
тации всех осуждённых в 1917—
1953 годах («Правда» писала об 
этом в номере от 3—4 октября 
2023 г.) главной чертой совет-
ской эпохи называется «госу-
дарственный политический 
террор, который затронул все 
слои общества, все категории 
граждан в том или ином объё-
ме, прямо или косвенно кос-
нулся каждой семьи». Всё гром-
че и чаще раздаются требова-
ния переименовать названные 
в советский период сёла и рай-
оны. Спикер парламента Нур-
ланбек Шакиев, к примеру, воз-
мущён сохранением в столице 
Ленинского, Первомайского, 
Свердловского и Октябрьского 
районов. 

В отличие от чиновников и 
их подпевал, коммунисты пы-
таются сохранить память о ве-
ликом прошлом и его выдаю-

щихся фигурах. Столетие со 
дня смерти Владимира Иль-
ича Ленина они отметили воз-
ложением цветов к его памят-
нику в Бишкеке и митингом. 
Секретарь ЦК Партии комму-
нистов Киргизии (ПКК) Шера-
ли Эгембердиев кратко рас-
сказал о жизненном пути про-
летарского вождя, формиро-
вании личности мыслителя и 
революционера. Важнейшими 
достижениями Ленина он на-
звал учение об империализме, 
принципы партийного строи-
тельства и теорию социали-
стической революции. На этой 
идейной основе большевика-
ми была осуществлена Вели-
кая Октябрьская социалисти-
ческая революция и создано 
первое в истории государство 
рабочих и крестьян. В его 
строительство, продолжил 
Эгембердиев, Ленин также 
внёс огромный вклад, о чём 
свидетельствуют план 

ГОЭЛРО, НЭП и образование 
Союза Советских Социалисти-
ческих Республик. 

Огромную роль Ленин и Ве-
ликий Октябрь, по словам ком-
мунистов, сыграли в судьбе Кир-
гизии. Народ, который после 
восстания 1916 года находился 
на грани вымирания, благодаря 
большевикам выжил и получил 
собственную государственность. 
В год смерти Владимира Ильича 
была образована Кара-Киргиз-
ская автономная область (с 1926 
года — АССР, с 1936 года — со-
юзная республика). Её население 
получило возможность присту-
пить к всестороннему экономи-
ческому и культурному разви-
тию. Известные миллионам лю-
дей за пределами республики 
писатель Чингиз Айтматов, ак-
тёр Болот Бейшеналиев, опер-
ный певец Булат Минжилкиев и 
многие другие деятели искусства 
и науки появились благодаря Ле-
нину и Советской власти. 

После завершения выступ-
лений ряду членов ПКК были 
вручены памятные медали, 
посвящённые Ленину. Среди 
них заслуженный юрист Кир-
гизии Вячеслав Брейво, акти-
висты столичного комитета 
партии Нина Солодова и Ани-
вер Усманов. Акции в память 
о Владимире Ильиче прошли 
и в других регионах респуб-
лики. К сожалению, голосов в 
защиту исторической правды 

и социальной справедливости 
в стране очень мало. Это тре-
бует от коммунистов активи-
зации переживающей спад 
деятельности в защиту трудя-
щихся. Только в этом случае 
они смогут сохранить высокое 
звание наследников ленин-
ских идей. 

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек. 
Фото автора.

Его идеи бессмертны

Ниспровергатели Ленина  
потерпят крах

Новые пошлины 
для Приднестровья

Ф едерация профсоюзов 
Приднестровья подго-
товила и направила 

официальные запросы и пись-
ма во все министерства и ор-
ганизации Республики Мол-
дова по поводу решения офи-
циального Кишинёва о введе-

нии таможенных пошлин. 
После того как в ответ были 
получены откровенные, слов-
но под копирку отписки, 
профсоюзные лидеры призва-
ли профсоюзных активистов 

региона выйти на митинг про-
теста. 

Такой митинг прошёл на 
окраине города Бендеры возле 
контрольно-пропускного 
пункта на границе территории 
ПМР (на снимке). В руках у лю-
дей были плакаты с претен-

зиями и требованиями к вла-
стям Молдавии: «Грабёж на-
рода — это не путь в Европу», 
«Не будем платить дань»,  
«Вы остановили наши пред-
приятия». 

Выступавшие на митинге 
отмечали, что уже 30 лет, вме-
сто того чтобы постараться 
наладить совместную эффек-
тивную работу и улучшить 
жизнь людей во всех регионах 
республики, молдавские вла-
сти усиливают меры конфрон-
тации с собственными граж-
данами, не согласными с гра-
бительской антинародной по-
литикой кишинёвского режи-
ма. Однако никакие экономи-
ческие препятствия, санкции 
или репрессии не заставят жи-
телей Приднестровья согла-
ситься с курсом на вступление 
Молдавии в НАТО или погло-
щение её Румынией. Народ 
маленькой, но гордой непри-
знанной республики, преодо-
левая лишения и препоны, 

стойко продолжает бороться 
за свой язык, свою страну, су-
веренитет и независимость.  

 
Леонид АНДРЕЕВ. 

г. Кишинёв.

Правящий антинародный режим в Молдавии всеми 
возможными методами старается ущемить полити-
ческую, экономическую, социальную самостоятель-
ность непризнанной Приднестровской Молдавской Рес-
публики. На новом витке необъявленной гражданской 
войны румынские марионетки в Кишинёве решили уси-
лить меры экономического удушения левобережья Дне-
стра. С 1 января 2024 года вступил в силу новый Тамо-
женный кодекс Республики Молдова. Данный документ 
отменил все льготы по уплате таможенных пошлин, 
которыми экономические агенты из Приднестровского 
региона пользовались на протяжении десятилетий.

В наступивший 2024 год немцы 
вступили в основном с тревожными 
ожиданиями. Об этом свидетель-
ствуют обнародованные в середине 
января результаты первого в новом 
году репрезентативного опроса  
Deutschlandtrend «Настроения в Гер-
мании», проведённого берлинским ин-
ститутом Infratest dimap по заказу 
телеканала ARD. 

 

По его итогам, 83% респондентов 
признались, что в ближайшей 
перспективе с пессимизмом 

смотрят на ситуацию в стране, и лишь 
13% опрошенных — с оптимизмом. 
Только треть участников опроса наде-
ется на замедление в 2024 году темпов 
роста цен на энергию и продоволь-
ственные товары. Ещё меньше оптими-
стов относительно миграции: 82% счи-
тают маловероятным снижение притока 

беженцев в Германию. Три четверти на-
строены на ещё большее, чем в 2023-м, 
количество природных катаклизмов — 
аномально жарких дней и проливных 
дождей с наводнениями. 

Неудивительно, что на таком фоне нем-
цы стали ещё критичнее относиться к 
правящей трёхпартийной коалиции — 
«Светофору» (СДПГ, «зелёные» и СвДП). 
Рекордно низким остаётся уровень удов-
летворённости работой федерального 
правительства (17%) и самого канцлера 
Олафа Шольца (19%). Местные политиче-
ские эксперты и аналитики отмечают в 
связи с этим, что если бы всеобщие пар-
ламентские выборы в Германии прошли 
до конца января этого года, то их бы вы-
играл блок консерваторов ХДС/ХСС (31%). 
«Альтернатива для Германии» (АдГ) за-
няла бы второе место с 22%, СДПГ — пар-
тия Шольца — получила бы только 14%, 
«Союз-90»/«зелёные» — 13%, СвДП — 5%.  

При такой расстановке сил сформи-
ровать дееспособное правительство не 
смогли бы ни партии «Светофора», ни 
ХДС/ХСС. Даже для альянса ХДС с соци-
ал-демократами (так называемой по ис-
торическим прецедентам «большой коа-
лиции») или с «зелёными» могло бы не 
хватить голосов. Поскольку брать в парт-
нёры АдГ (по крайней мере, на текущий 
политический момент) все остальные 
парламентские партии категорически 
отказываются, в стране возникла бы для 
федеральной власти попросту патовая 
ситуация. 

В таких условиях крайне своевремен-
ным выглядит появление в Германии 
новой политической силы — организа-
ционно оформившейся в начале января 
партии Сары Вагенкнехт, под пока вре-
менным названием «Союз Сары Вагенк-
нехт: за здравомыслие и справедли-
вость». Своё окончательное название 

эта партия, как объявила сама Вагенк-
нехт, получит в 2025 году ближе к пар-
ламентским выборам. 

Но уже сейчас с ней необходимо счи-
таться действующей в Берлине власти: 
именно партия Вагенкнехт даёт ответы 
на вопросы о путях решения тех указан-
ных в начале публикации проблем, ко-
торые больше всего беспокоят немцев. 
Не случайно её популярность у потен-
циальных избирателей сегодня оцени-
вается специалистами более чем в 15%. 
И наверняка вырастет, после того как на 
запланированном на 27 января первом 
съезде новой партии будут официально 
провозглашены основные направления 
её программной деятельности как внут-
ри страны, так и на международной 
арене. 

Другими словами, политикам ФРГ и 
тем, кто сейчас пока ещё находится у 
власти, и тем, кто стремится её полу-
чить, есть над чем работать. Наступив-
ший политический год в Германии обе-
щает быть жарким. 

Николай ПЕТРОВСКИЙ.

ЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ

Смотрят в будущее с пессимизмом Всемирная организация 
здравоохранения (ВОЗ) 
вручила Никарагуа премию 
за инновации в области циф-
рового здравоохранения. 

 

Во время вручения награды 
представитель Панамери-
канской организации 

здравоохранения ПАОЗ/ВОЗ 
Ана Елена Чевес подчеркнула 
выдающуюся работу санди-
нистского правительства по 
разработке цифровой страте-
гии, доступной для здравоохра-
нения страны. Отмечен именно 
никарагуанский минздрав под 
руководством Марты Рейес, так 
как им продемонстрирован са-
мый успешный подход в борьбе 
с неинфекционными заболева-
ниями. 

Рейес уточнила, что с 2014 
года под руководством пре-
зидента республики Даниэля 

Ортеги министерство внедри-
ло различные цифровые про-
цессы и информационные си-
стемы, в том числе «Модели 
здоровья семьи и сообще-
ства», которые облегчают все-

общий доступ к здравоохра-
нению, улучшают качество 
медицинской помощи и лече-
ние неинфекционных заболе-
ваний. 

Пренса Латина.

ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА

Награда за инновации 

ТАЛЛАХАССИ. Губернатор Флориды респуб-
ликанец Рон Десантис снялся с предвыборного ма-
рафона за право участвовать в президентских вы-
борах в США и намерен поддержать однопартийца 
Дональда Трампа, несмотря на разногласия с ним. 
Ранее аналогичное заявление сделал ещё один 
республиканец-претендент на Овальный кабинет 
— предприниматель Вивек Рамасвами. Единствен-
ный конкурент Трампа в борьбе за получение ста-
туса кандидата от Республиканской партии — быв-
ший представитель США при ООН и экс-губернатор 
Южной Каролины Никки Хейли — сообщила о про-
должении гонки и намерении победить на выборах 
главы государства. 

 
ТЕЛЬ-АВИВ. Военно-политический кабинет Из-

раиля утвердил план заморозки палестинских фи-
нансовых средств, предназначенных для сектора 
Газа. Правительство Биньямина Нетаньяху распо-
рядилось остановить соответствующие денежные 
переводы Палестинской национальной админист-
рации. Деньги останутся у третьей страны: хране-
ние финактивов на себя возьмёт Норвегия. 

 
ХЕЛЬСИНКИ. Президент Финляндии Саули 

Ниинистё выступил против предоставления 

финского паспорта гражданам стран, где не 
признаётся двойное гражданство. Речь идёт в 
том числе о россиянах. В то же время глава 
государства добавил, что не одобряет идею 
забирать у россиян финский паспорт задним 
числом. По словам Ниинистё, в международ-
ном праве и финской правовой системе граж-
данство и его потеря считаются как «нечто 
священное». 

 
КИЕВ. После начала конфликта и массовой 

раздачи оружия на Украине у её жителей изъяли 
тонны взрывчатки, миллионы патронов и тысячи 
гранат, рассказал глава Национальной полиции 
республики Иван Выговский. Он добавил, что по 
окончании украинского кризиса всё оружие, на-
ходящееся на руках, будет необходимо сдать в 
срок до 90 дней во избежание уголовной ответ-
ственности. Ранее в невозможности точно под-
считать количество вооружения, скопившегося у 
украинцев, призналось украинское МВД, сообщив, 
что данные колеблются от одного до трёх мил-
лионов единиц. 

 
По сообщениям информагентств 

подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ
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Российской Федерации 

«Ленин поднял мир 
к высотам справедливости»

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.) 

 
КАБАРДИНО-БАЛКАРСКАЯ  
РЕСПУБЛИКА 

Горная Кабардино-Балкария 
ярко и многогранно отметила 
столетие бессмертия вождя 
мирового пролетариата Вла-
димира Ильича Ленина.  

Пионеры 4 «А» класса СОШ 
№3 села Чегем Второй расска-
зали о великом человеке своим 
одноклассникам. «Поговорим 
о Ленине» — так обозначила 
тему урока классная руково-
дительница 4 «А» Жанна Ки-
шева.  

Комсомолец Эльбрусского 
района Денис Гирин вышел на 
одиночный пикет с плакатом 
«Ленин снова в бой зовёт!». 
Первый секретарь Эльбрусско-
го райкома КПРФ Лиза Хасаи-
това подняла лозунг «Идеи Ле-
нина бессмертны». В Тырныау-
зе Эльбрусского района про-
шёл торжественный митинг, 
посвящённый Ильичу. 

Коммунисты Нальчика во 
главе с первым секретарём Ко-
митета КБРО КПРФ Борисом 
Паштовым и секретарём Ко-
митета КБРО КПРФ Заурбеком 
Кумаловым вышли на митинг 
и возложение цветов к мону-
менту В.И. Ленина в центре 
города. Они также посетили 
памятник вождю, расположен-
ный на территории бывшего 
комбината «Искож». Этот па-
мятник был сохранён и приве-
дён в порядок усилиями сто-
личных коммунистов. 

Партийный актив Майского 
райкома КПРФ вместе с пио-
нерами и комсомольцами ор-
ганизовал торжественные ме-
роприятия в городе Майском, 
селе Новоивановском, стани-
цах Александровской и Котля-
ревской. 

На митинге в городе Тереке 
первый секретарь райкома 
КПРФ Алексей Гукепшев вру-
чил партийные билеты това-
рищам, вступившим в КПРФ 
по Ленинскому призыву. 

Цветы к памятнику вождю 
возложили члены Прохлад-
ненского РК КПРФ во главе со 
своим лидером, добровольцем 
СВО Алексеем Миронкиным. 

Коммунисты Урванского 
района собрали митинг в селе 
Морзох и городе Нарткале. 
«Наше будущее — с Лениным!» 
— отметил, выступая, первый 
секретарь Урванского РК КПРФ 
Мурадин Карданов.  

Члены Черекского РК КПРФ 
вышли к памятнику Ленина в 
посёлке Кашхатау. 

Коммунисты Чегемского РК 
КПРФ провели автопробег па-
мяти Ильича и торжественное 
собрание. На совместный ав-
топробег под красными фла-
гами выехали коммунисты 
Зольского и Баксанского рай-
онов. 

Коммунисты Баксана и Бак-
санского района организовали 
«круглый стол», посвящённый 
жизни и бессмертию В.И. Ле-
нина, в котором принял уча-
стие секретарь Комитета КБРО 
КПРФ Замир Канаметов. 

 
АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ 

В этот день коммунисты 
традиционно собрались перед 
памятником Владимиру Иль-
ичу на площади его имени в 
Архангельске. К слову, памят-
ник в Архангельске — послед-
ний, поставленный в Совет-
ском Союзе, что символично. 

Секретарь обкома КПРФ 
Александр Новиков подчерк-
нул, что память о Владимире 
Ильиче жива в сердцах ком-
мунистов — продолжателей 
его великих дел: 

— Мы чувствуем свою со-
причастность с ленинским на-
следием, несём ответствен-
ность за реализацию ленин-
ских идей. Последние 30 лет в 
России доказали тупиковость 
капиталистического пути. 
Многие сегодня обращаются 
к опыту СССР, левые взгляды 
привлекают всё новых и но-
вых граждан, в том числе мо-
лодёжь. 

Первый секретарь обкома 
КПРФ, руководитель фракции 
коммунистов в областном Со-
брании депутатов Александр 
Гревцов встретил День памяти 
Владимира Ильича в Котласе. 

Он напомнил собравшимся 
здесь, что Ленин — не просто 
лидер страны, это человек, ко-
торый буквально изменил весь 
мир, показал, что социалисти-
ческий путь развития, считав-
шийся многими несбыточной 
мечтой, можно воплотить в 
жизнь. 

Также мероприятия, при-
уроченные к 100-летию памя-
ти вождя мирового пролета-
риата, прошли в Коряжме, Кар-
гополе, Коноше и других горо-
дах и районах области. 
КАЛИНИНГРАДСКАЯ 
ОБЛАСТЬ 

В посёлке Холмогоровка Зе-
леноградского района комму-

нисты и комсомольцы возло-
жили цветы к бюсту вождя ми-
рового пролетариата. 

Первый секретарь Калинин-
градского обкома КПРФ М. Бу-
ланов подчеркнул историче-
скую роль В.И. Ленина и его 
вклад в создание Коммунисти-
ческой партии и Советского 
государства. Он также отметил 
успехи регионального отделе-
ния КПРФ по защите советской 
истории: 

— Сегодня мы возлагаем 
цветы в Холмогоровке, потому 
что площадь около нашего 
главного памятника в Кали-
нинграде на реконструкции. 
Нам, коммунистам, удалось 
отстоять право В.И. Ленина 
остаться на прежнем месте 
после её завершения. Насту-
пивший год обещает быть на-

пряжённым. В марте пройдут 
выборы президента РФ. Наша 
партия выставила достойного 
и опытного кандидата. КПРФ 
— единственная реальная оп-
позиционная сила в стране, 
которая всегда борется за по-
беду! 

По завершении выступле-
ния состоялась церемония 
возложения корзины с цвета-
ми к бюсту В.И. Ленина. 

Акция Памяти, организо-
ванная коммунистами, про-
шла 21 января во всех районах 
области. 

 
ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

На центральной площади 
города Орла в столетнюю го-
довщину Дня памяти В.И. Ле-
нина коммунисты и сторон-
ники КПРФ почтили память и 
торжественно возложили цве-
ты к подножию монумента го-
сударственному и политиче-
скому деятелю, основателю 
Союза Советских Социалисти-
ческих Республик, вождю ми-
рового пролетариата Влади-
миру Ильичу Ленину. 

Колонну возглавили: член 
Президиума ЦК КПРФ, губер-
натор Орловской области Анд-
рей Клычков и первый секре-
тарь Орловского обкома КПРФ, 
сенатор РФ Василий Иконни-
ков. В памятной церемонии 
приняли участие партийный и 
комсомольский активы, депу-
таты областного и городского 
Советов, советские офицеры, 
«дети войны», представители 
«ВЖС — «Надежда России» и 
народно-патриотических сил 
Орловщины. 

Во всех городах и районах 
области прошли в этот день 
памятные церемонии возло-
жения цветов к подножию па-
мятников В.И. Ленина. 

 
ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ 

Акции памяти создателя 
первого социалистического го-
сударства прошли по всему ре-
гиону.  

Первый секретарь Томского 
обкома КПРФ Наталья Барыш-
никова перед возложением 
цветов к памятнику Ленина на 
главной площади Томска ещё 
раз напомнила: 

— Владимир Ильич показал 
всему миру возможность свет-
лого будущего и путь к нему, 
показал, что можно построить 
общество, в котором каждый 
человек будет иметь возмож-
ность реализовать себя на са-
мом высоком уровне. Спустя 
сто лет мы убеждаемся в том, 
что единственный способ со-
хранить планету и человече-
ство — это путь социализма и 
коммунизма! 

 Н. Барышникова выступила 
с предложением объявить в 
2024 году призыв в партию, 
приуроченный к 100-летию 
Дня памяти В.И. Ленина. 

Ленин заложил основы са-
мых значимых свершений ХХ 
века — Победы в Великой Оте-
чественной войне, освоения 
космоса. Поэтому в этот па-
мятный день коммунисты воз-
ложили цветы не только к мо-
нументам вождя, но и к па-
мятнику космонавта Николая 
Рукавишникова, Мемориалу 
боевой и трудовой славы то-
мичей. 

Значимую дату отметили 
также в Северске, Колпашеве, 
Асине, Каргаске, Молчанове, в 
Шегарском и Томском районах 
области. 

ЯМАЛО-НЕНЕЦКИЙ 
АВТОНОМНЫЙ ОКРУГ 

В Салехарде и Новом Урен-
гое прошли организованные 
коммунистами акции памяти 
В.И. Ленина. 

В Салехарде митинг провела 
первый секретарь горкома 
КПРФ Людмила Журавлёва. 
Здесь перед собравшимися вы-
ступили первый секретарь 
окружкома КПРФ Елена Ку-
кушкина, лидер ямальских 
комсомольцев Александр Лам-
до, первый секретарь Лабыт-
нангского горкома КПРФ Ели-
завета Пяк, ветераны Мария 
Савельевна Приходько и Ни-
колай Петрович Верещака, 
коммунист-тундровик Ейко 
Сэротэтто. 

— Сто лет назад перестало 
биться сердце вождя мирового 

пролетариата, лидера Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции, человека, 
создавшего первое в мире со-
циалистическое государство 
Владимира Ильича Ленина. Но 
его дело живёт и будет жить 
вечно! Будущее России — со-
циализм! — отметила в своём 
слове Е. Кукушкина. 

Также считает и комсомоль-
ский вожак А. Ламдо. 

— Не может умереть мечта о 
справедливой и свободной 
жизни, о социализме, пока со-
храняется на земле гнёт капи-
тала, — убеждён он. — Жив ле-
нинизм, жива ленинская Ком-
мунистическая партия, живо 
дело Ленина — и будут жить в 
веках! 

Коммунисты возложили 
цветы к памятнику Ленина. 
Была объявлена минута мол-
чания. 

В Новом Уренгое коммуни-
сты провели на площади возле 
ГДК «Октябрь» митинг, посвя-
щённый памяти В.И. Ленина. 
Участники акции выразили ре-
шительный протест против 
инсинуаций по поводу пере-
захоронения Владимира Иль-
ича Ленина. 

— Руки прочь от Мавзолея 
Ленина! — решительно заяви-
ли они. — В России нужно ре-
шать проблемы бедности, без-
работицы, низких зарплат, а 
не заниматься разрушитель-
ным политиканством. 

 
АСТРАХАНЬ 

В День памяти В.И. Ленина 
коммунисты возложили цветы 
к памятнику вождя мирового 
пролетариата, расположенно-
му на центральной площади 
города. 

А перед этим партийные ак-
тивисты на нескольких авто-
мобилях под красными зна-
мёнами КПРФ и СССР проеха-
ли по улицам Астрахани, воз-
ложив цветы к памятникам в 
городских районах.  

На площади В.И. Ленина пе-
ред собравшимися выступили 
первый секретарь обкома КПРФ 
Сергей Севастьянов и секретарь 
обкома Александр Токарев. Они 
охарактеризовали Ленина как 
крупнейшую фигуру россий-
ской и мировой истории, а так-
же подчеркнули значимость его 
теоретического наследия и 
практического опыта.  

А накануне, 20 января, в ак-
товом зале областного коми-
тета КПРФ прошло политиче-
ское занятие, посвящённое 
100-летию памяти В.И. Лени-
на. Лекцию на эту тему прочи-
тал секретарь обкома КПРФ 
Александр Токарев. 

Мероприятия, приурочен-
ные к Дню памяти В.И. Лени-
на, прошли во всех районах 
города. 

 
КАЛУГА 

Накануне столетия памяти 
основоположника Коммуни-
стической партии и Советского 
государства В.И. Ленина ком-
мунисты привели в порядок 
расположенные в городе па-
мятники вождю мирового про-
летариата и возложили к ним 
венки и цветы. 

Памятник Ленину установ-
лен на территории одного из 
старейших калужских пред-
приятий — 35-го механическо-
го завода. Ильич хорошо виден 
со стороны проезжей части 
улицы. Коммунисты поблаго-
дарили руководство пред-

приятия за сохранность мону-
мента, почтили память вождя 
и установили корзину с цвета-
ми у постамента. 

В Калуге памятник В.И. Ле-
нину также установлен у про-
ходной турбинного завода на 
улице Московской. Коммуни-
сты Виталий Жарков, Алек-
сандр Гущин и Сергей Ивченко 
почистили снег и подступы к 
памятнику. 

Татьяна Антонович и Тать-
яна Шаршавенкова возложили 
цветы к памятнику В.И. Лени-
на на улице Адмирала Уньков-
ского. Территория вокруг по-
стамента всегда расчищена, за 
памятником хороший уход. 

Переняли эстафету по рас-
чистке заснеженных памятни-
ков Александр Кречкин и су-
пруги Виктор и Любовь Беке-
товы из движения «За Новый 
социализм». Подступы и тер-
ритория вокруг памятника 
Владимиру Ильичу в микро-
районе Мирный расчищены от 
снежных заносов. Символ ре-
волюции — красные гвоздики 
— возложены на постамент. 

Продолжили «снежный де-
сант» Евгений Радаев и Алек-
сандр Ланкин. Они расчистили 
проход к памятнику и терри-
торию вокруг, чтобы жители 
посёлка Воротынск могли по-
чтить память вождя мирового 
пролетариата, и возложили 
красные гвоздики В.И. Ленину. 

А 21 января, в День столетия 
памяти Владимира Ильича Ле-
нина, в сквере его имени в Ка-
луге состоялся митинг, на ко-
тором горожане отдали дань 
уважения величайшему чело-
веку новейшей истории. 

 
МЕЛИТОПОЛЬ 

В День памяти Владимира 
Ильича Ленина члены бюро 
Запорожского обкома КПРФ 
совместно с комсомольским 
активом города возложили 
цветы к памятнику основателя 
великого Советского госу-
дарства, вождя мирового про-
летариата.  

 
НОВОСИБИРСК 

Традиционное возложение 
цветов к мемориальному ком-
плексу в центре Новосибирска 
провели коммунисты. 

В акции приняли участие 
секретари обкома КПРФ: де-
путат Госдумы Ренат Сулей-
манов, Алексей Русаков, Глеб 
Черепанов, вице-спикер 
областного Заксобрания Вла-
димир Карпов, депутат Заксо-
брания Роман Яковлев. 

О значении идей Ленина для 
страны и города напомнил 
первый секретарь обкома 
КПРФ Анатолий Локоть: 

— Сто лет назад ушёл из 
жизни Владимир Ильич Ленин 
— основатель нашего госу-
дарства. Хотя говорить «ушёл 
из жизни» применительно к 
таким людям не совсем пра-
вильно: Ленин всегда оставал-
ся с нами, и то, что сделано им, 
его товарищами-большевика-
ми, — тоже. Все удивлялись, 
как при разрушенном хозяй-
стве удалось пробить блокаду, 
которая тогда, как и сейчас, 
была объявлена нашей стране? 
Как 102 года назад по кусочкам 
удалось собрать территорию, 
собрать народы? Этот опыт ак-
туален и сегодня. Как бы ни 
боролись с именем Ленина, его 
историческим значением на-
ши враги, наши оппоненты — 
чем сильнее они борются, тем 
ярче, значительнее, весомее 
звучит для нас имя Ленина. 

Анатолий Локоть уверен: 
Новосибирск многим обязан 
Советской власти — своим су-
ществованием, своим разви-
тием, своими масштабами. По-
нимали это и сами новосибир-
цы, создавшие самый необыч-
ный памятник Ильичу — Дом 
Ленина, средства на который 
собирали сами горожане. 

Лидер коммунистов области 
вместе с руководством и акти-
вом обкома КПРФ возложил 
цветы к памятнику Ленина. 

 
ТАМБОВ 

Утром 21 января коммуни-
сты и их сторонники возложи-
ли цветы к памятнику Влади-
мира Ильича, установленному 
на площади Ленина. 

Выступая перед собравши-
мися товарищами, первый сек-
ретарь обкома КПРФ А. Жидков 
отметил, что нынешний исто-
рический этап во многом схож 
с тем, когда режим царской Рос-
сии подошёл к своему краху. 

В октябре 1917 года В.И. Ле-
нин и партия большевиков 
сумели вдохновить народ на 
социалистическую революцию 
и тем самым спасти страну, 
вырвав её из буржуазно-им-
периалистических лап. Влади-
мир Ильич представил россий-
скому обществу чёткую стра-
тегию и тактику спасения су-
веренитета страны с учётом 
внутренней и международной 
обстановки через решение на-

зревших социальных преобра-
зований. Иного пути, кроме 
социалистической революции, 
слома старой государственной 
машины и перехода на социа-
листическое строительство, 
просто не было. 

— Сколько предпринима-
лось попыток стереть имя Ле-
нина из истории нашей стра-
ны, вытравить его из сознания 
наших людей. Не получилось! 
— заявил лидер коммунистов 
области. — И не получится! 
Ибо нельзя убить тягу людей к 
справедливости! 

Жизнь требует от всех нас 
вновь поднятия красных стя-
гов, для того чтобы идти впе-
рёд. Вместе с Лениным, воору-
жившись его идеями, время 
вновь зовёт на борьбу с капи-
тализмом. Другого пути нет. 

 
ЧЕЛЯБИНСК 

Коммунисты, активисты об-
щественного движения «За Но-
вый социализм», представите-
ли «ВЖС — «Надежда России», 
члены Союза советских офице-
ров и другие представители об-
щественных патриотических 
движений левого толка прове-
ли собрание и возложение цве-
тов к памятнику Владимира Ле-
нина на площади Революции. 

Перед участниками памят-
ного мероприятия выступили 
депутат Госдумы Анжелика 
Глазкова, помощник депутата 
Николай Платошкин, секре-
тарь Челябинского обкома 
КПРФ Николай Шеремет, об-
щественный деятель и публи-
цист Николай Чепасов, ком-
мунист Иван Щедрин и др. 

Собравшиеся вспомнили о 
великих заслугах вождя миро-
вого пролетариата Владимира 
Ленина — гениального мыс-
лителя и политика, создателя 
первого в мире социалистиче-
ского государства и мирового 
коммунистического движения, 
являвшегося важнейшей по-
литической силой на планете 
в ХХ веке, которое также поро-
дило множество партий, пра-
вивших и продолжающих пра-
вить и сейчас в Китае, во Вьет-
наме, в КНДР, на Кубе. 

Участники собрания возло-
жили цветы к памятнику Вла-
димира Ильича. 

УЛЬЯНОВСК 
День сотой годовщины ухо-

да из жизни В.И. Ленина пер-
вый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю. В. Афонин провёл 
на родине Ильича.  

Вместе с губернатором обла-
сти коммунистом Алексеем 
Русских Юрий Афонин принял 
участие в открытии выставки 
«Ленин: рождение образа». Это 
межмузейный выставочный 
проект, реализованный при 
участии Государственного ис-
торического музея и Россий-
ского государственного архива 
социально-политической исто-
рии. Экспонаты выставки — до-
кументы, газеты, журналы, кни-
ги, плакаты, образцы декора-
тивно-прикладного искусства с 
ленинской тематикой — пока-
зывают интереснейший про-
цесс формирования образа Ле-
нина в советском обществе. На 
выставке немало экспонатов, 
которые впервые представ-
ляются публике. На церемонии 
открытия местный коллекцио-
нер подарил организаторам вы-
ставки экземпляр газеты «Про-
летарский путь», вышедший в 
январе 1924 года и отражающий 
реакцию жителей Симбирской 
губернии на смерть их знаме-
нитого земляка. 

Открывая выставку, Юрий 
Афонин поблагодарил её ор-
ганизаторов за то, что они не-
сут обществу знания о вели-
чайшем лидере трудящихся 

России и всего мира. Он под-
черкнул исключительную со-
временность Ленина. С Влади-
миром Ильичом продолжают 
бешено бороться. Фашистские 
и полуфашистские режимы, 
установившиеся на Украине, в 
Прибалтике и в некоторых 
странах Восточной Европы, 
сносят ленинские памятники 
и явно видят в уничтожении 
памяти о Ленине одну из важ-
нейших своих задач. С другой 
стороны, Ленин широко почи-
тается в современных социа-
листических странах — в Ки-
тае, во Вьетнаме, на Кубе, а 
также остаётся великим учи-
телем для сотен коммунисти-
ческих и рабочих партий пла-
неты. Кандидат в президенты 
РФ Николай Харитонов, лидер 
КПРФ и народно-патриотиче-
ских сил России Геннадий Зю-
ганов показывают сейчас, как 
можно применить ленинские 
идеи к современной истори-
ческой ситуации. 

— Мы уверены, что дело Ле-
нина будет жить и побеждать! 
— заключил Юрий Афонин. 

Губернатор Алексей Русских 
в своём выступлении назвал 
Владимира Ленина самым яр-
ким политиком XX века и вы-
разил уверенность, что вы-
ставка будет способствовать 
формированию правильного 
отношения к нему современ-
ных жителей России. 

Сенатор-коммунист Айрат 
Гибатдинов отметил, что раз-
витие Ленинского музейного 
комплекса имеет важнейшее 
значение для роста туристи-
ческой привлекательности 
Ульяновской области. Для мил-
лионов людей левых взглядов, 
которые живут во всех странах 
мира, Ульяновская область — 
это прежде всего родина Ле-
нина. По территории России 
уже проложен «красный марш-
рут» — туристический марш-
рут по городам, которые свя-
заны с жизнью и борьбой Иль-
ича. Этот маршрут пользуется 
особенно большой популяр-
ностью у гостей из социали-
стического Китая. Конечно, 
важнейший пункт «красного 
маршрута» — это Ульяновск. 
Сегодня, после окончательного 
снятия ковидных ограниче-

ний, открываются возможно-
сти для расширения турпотока 
по «красному маршруту». 

Затем Юрий Афонин и Алек-
сей Русских проинспектирова-
ли ход работ по ремонту и ре-
конструкции Ленинского ме-
мориального центра. Этот 
грандиозный комплекс был 
построен в советское время к 
столетию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина. 

Следующим пунктом про-
граммы визита стало посеще-
ние Дома-музея В.И. Ленина. 
Именно в День памяти Ленина 
он был вновь открыт для посе-
тителей после проведения 
масштабных ремонтно-ре-
ставрационных работ. В ходе 
этих работ было сделано всё, 
чтобы максимально сохранить 
внешний облик и внутреннее 
убранство дома, в котором жи-
ла семья Ульяновых. 

В музее Юрий Афонин и 
Алексей Русских провели бри-
финг для журналистов. Первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ поблагодарил сотрудни-
ков музея за их работу, а губер-
натора области Алексея Рус-
ских — за выделение средств 
на реконструкцию Дома-музея. 
Она была проведена целиком 
за счёт регионального бюдже-
та. Юрий Вячеславович отме-
тил, что губернатор-комму-
нист очень много делает для 
сохранения ленинского исто-
рического наследия. При этом 

достигнуты и очень серьёзные 
успехи в социально-экономи-
ческом развитии региона. 

Юрий Афонин сделал запись 
в книге отзывов посетителей 
Дома-музея. В ней он выразил 
уверенность, что первый в ми-
ре Ленинский музей, приняв-
ший уже 14 миллионов посе-
тителей, примет ещё многие 
миллионы людей как из Рос-
сии, так и со всего мира. 

На родине Ленина сложи-
лось немало связанных с ним 
традиций. Одна из них — про-
ведение в ленинский день 
рождения в здании Дома-му-
зея детского шахматного тур-
нира. Известно, что Владимир 
Ильич был большим любите-
лем древней интеллектуаль-
ной игры. Юрий Афонин рас-
сказал, что команда КПРФ по 
шахматам является одной из 
сильнейших в стране, она — 
серебряный призёр чемпио-
ната и победитель Кубка Рос-
сии. Юрий Вячеславович по-
обещал, что организует приезд 
на детский турнир нескольких 
гроссмейстеров для проведе-
ния сеанса одновременной иг-
ры с юными шахматистами. 

У здания правительства Уль-
яновской области коммунисты 
и представители народно-пат-
риотических сил возложили 
цветы к памятнику В.И. Лени-
на и провели митинг. 

А затем в Доме культуры 
«Патриот» был вечер памяти 
В.И. Ленина. Юрий Афонин 
приветствовал собравшихся от 
имени лидера КПРФ Геннадия 
Андреевича Зюганова. В своём 
выступлении Юрий Вячесла-
вович на конкретных приме-
рах продемонстрировал ис-
ключительное значение ле-
нинских идей для современ-
ности. В частности, он показал 
роль Ленина в преодолении 
европоцентризма, характер-
ного для марксистского дви-
жения в первые десятилетия 
его существования. В ряде 
своих работ Ленин обосновал 
тезис о том, что исход борьбы 
с мировым империализмом 
(который представлен прежде 
всего западными империали-
стическими государствами) 
будет решён в первую очередь 
такими странами, как Россия, 

Китай и Индия. Это ленинское 
положение сейчас выглядит 
пророческим. Сегодня Россия 
вступила в масштабную борьбу 
с западным империалистиче-
ским блоком, а нашими глав-
ными союзниками в этой 
борьбе становятся именно Ки-
тай и Индия. 

Первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ вручил пар-
тийные награды за работу по 
сохранению ленинского исто-
рического наследия заведую-
щей Домом-музеем В.И. Ле-
нина Татьяне Михайловне 
Брыляевой и главному научно-
му сотруднику экспозицион-
ного отдела Ленинского ме-
мориала Валерию Александро-
вичу Перфилову. 

На вечере был показан ви-
деоролик с выступлением 
внучатой племянницы Ленина, 
члена КПРФ Елены Владими-
ровны Ульяновой. Она вырази-
ла уверенность в будущей по-
беде идей Владимира Ильича. 

Вечер памяти был продол-
жен концертом с участием 
Ульяновского государственно-
го духового оркестра «Держа-
ва» и солистов областной фи-
лармонии. Прозвучали пре-
красные советские песни. 

В завершение визита Юрий 
Афонин провёл рабочую 
встречу с партийным активом 
области, посвящённую прове-
дению кампании по выборам 
президента России. 

ЯКУТСК 
В столице республики со-

стоялось общественное собра-
ние, посвящённое 100-летию 
памяти В.И. Ленина. А перед 
его началом коммунисты, ком-
сомольцы, «дети войны», 
участники СВО, учёные, пред-
ставители общественности го-
рода, несмотря на то что в тот 
день мороз был под 50, вышли 
к монументу вождя, чтобы от-
дать дань памяти великому че-
ловеку. 

После возложения цветов 
все дружно двинулись в Обще-
ственный центр на организо-
ванное Якутским рескомом 
КПРФ общегородское собра-
ние. Здесь были развёрнуты 
коллекции марок, значков, 
книг и других экспонатов, по-
свящённых Ленину. 

Собравшиеся заслушали до-
клад «В будущее с Лениным», 
а также выступления многих 
участников, был показан 
фильм «Великий государст-
венник», подготовленный те-
леканалом «Красная Линия». 

Была и концертная програм-
ма, где молодёжь выступила 
со стихами собственного со-
чинения о Ленине, все вместе 
пели песни о великом вожде 
пролетариата. 

 
КУРСКАЯ ОБЛАСТЬ 

Митинг коммунистов и их 
сторонников в областном 
центре открыл первый секре-
тарь обкома КПРФ, председа-
тель ЦКРК КПРФ, депутат Гос-
думы Николай Иванов.  

— Ленин — это человек, ко-
торый создал партию, реали-
зовавшую на практике мечты 
людей о государстве рабочих 
и крестьян, — отметил он, об-
ращаясь к собравшимся. — Мы 
сегодня отдаём дань памяти 
Владимиру Ильичу и благода-
рим его за то, что он открыл 
путь человечеству и показал, 
как можно жить без эксплуа-
тации. Для меня лично день 
смерти Ленина — это ещё и 
воспоминания моего деда, ко-
торый работал в Кремле, и от-
ца, которому было 6 лет, и он 
прекрасно запомнил, как 
взрывали мёрзлую землю под 
Мавзолей, как плакал мой дед, 
искренне жалевший о том, что 
этот великий человек ушёл из 
жизни. 

Выступая на митинге, сек-
ретарь обкома КПРФ, руково-
дитель фракции коммунистов 
в областной Думе А. Анпилов 
заявил:  

— И через 100 лет для нас, 
последователей дела Ленина, 
нет ничего выше, чем быть 
членом ленинской Коммуни-
стической партии! 

 Первый секретарь Сеймско-
го местного отделения КПРФ 
И. Астапов, ставший доверен-
ным лицом кандидата в пре-
зиденты РФ от КПРФ Н.М. Ха-
ритонова, ещё раз напомнил, 
что Владимир Ильич Ленин — 
это победы в промышленно-
сти, в экономике, в сельском 
хозяйстве, в социальной сфере 
и на фронте. Ленин — это элек-
трификация всей страны; это 
образование, которое десяти-
летиями считалось лучшим в 
мире; это строительство трак-
торных заводов; это лучшая в 
мире медицина, судостроение 
и т.д. Всё это связано с Лени-
ным и Коммунистической пар-
тией! Память о Владимире 
Ильиче Ленине навсегда оста-
нется в наших сердцах и в 
сердцах будущих поколений!  

Первый секретарь обкома 
ЛКСМ РФ, депутат Курского го-
родского Собрания А. Понарин 
в своём слове на митинге под-
черкнул: 

— Сегодня — 100 лет бес-
смертия Владимира Ильича 
Ленина. Его идеи равенства, 
братства, дружбы народов бу-
дут жить вечно. В ХХI веке эти 
идеи пытаются извратить и 
отменить завоевания нашей 
революции. Но история пока-
зывает: чем больше борются с 
Лениным, тем больше к нему 
интереса у молодёжи нового 
поколения. 

Раскатистое троекратное 
«Ура!» раздалось на Красной 
площади областного центра. 

Минутой молчания куряне 
почтили память Владимира 
Ильича Ленина. Затем состоя-
лась церемония возложения 
цветов к его монументу. 

В этот день во всех районах 
области под руководством ко-
митетов КПРФ были возложе-
ны цветы и венки к подножию 
памятников В.И. Ленину. 

 
* * * 

Организованные коммуни-
стами мероприятия, посвя-
щённые Дню памяти В.И. Ле-
нина, прошли также и в других 
регионах России. 

 
По сообщениям  

корреспондентов «Правды»  
и пресс-служб региональных 

отделений КПРФ. 

Ульяновск

Челябинск


